

鎌ヶ谷市教育委員会会議録

平成30年8月定例会

《1 期 日》 平成30年8月29日（水）

開会 午後2時00分

閉会 午後3時00分

《2 会 場》 本庁舎6階第4委員会室

《3 出席者》 皆川 征夫 教育長

奥村 さかえ 教育長職務代理者

皆川 準一 委員

住石 英治 委員

石川 宏貴 委員

《4 出席職員》 山崎 正史 生涯学習部長

狩谷 昭夫 生涯学習部参事（事）文化・スポーツ課長

吉野 光雄 生涯学習部参事（事）市民会館長

小川 宏宜 生涯学習部副参事

関根 延年 生涯学習部副参事（事）学校教育課長

後藤 由美 教育総務課長

青木 真也 生涯学習推進課長

崎 田 浩 史 教育総務課主幹

大 関 克 由 生涯学習推進課主幹

関 正 人 教育総務課副主幹（事）教育総務係長

萩 原 美 恵 教育総務課主査補

#### 《 5 議案事項》

議案第 1 号 鎌ヶ谷市立第二中学校校舎外壁屋上防水改修工事請負変更契約  
の締結について

#### 《 6 報告事項》

報告第 1 号 鎌ヶ谷市中学生平和教育生徒派遣

報告第 2 号 鎌ヶ谷市中学校総合体育大会、関東・全国大会出場者結果

報告第 3 号 北海道ファームステイ事業

報告第 4 号 9月の行事予定

報告第 5 号 学校の近況報告について（指導）

報告第 6 号 学校の近況報告について（管理）

#### 《 7 傍聴者》

なし

教 育 長	<p>本日の出席者は5人であります。定足数に達しておりますので、ただ今から、鎌ヶ谷市教育委員会8月定例会を開会します。</p> <p>本日は、定例で出席している者のほかに、事務局の補助説明員として、生涯学習推進課主幹の出席を、鎌ヶ谷市教育委員会会議規則第14条の規定により認めることとします。</p> <p>本日の定例会の会議録署名委員については、石川委員を指名します。</p>
教育総務課長	<p>本日の審議案件は、議案事項1件、報告事項6件です。よろしく、ご審議の程お願いします。</p>
教 育 長	<p>議案第1号の審議に入ります前に、議案第1号「鎌ヶ谷市立第二中学校校舎外壁屋上防水改修工事請負変更契約の締結について」は、市長に対する意見の申出を必要とする事項です。よってこれらの案件につきまして、鎌ヶ谷市教育委員会会議規則第13条の規定により非公開とすることについてお諮りします。議案第1号を非公開とすることにご異議はございませんでしょうか。</p>
各 委 員	<p>異議なし</p>
教 育 長	<p>ご異議がございませんので、議案第1号を非公開といたします。</p>

《これより非公開》

---

議案第1号「鎌ヶ谷市立第二中学校校舎外壁屋上防水改修工事請負変更契約の締結について」はご異議なしと認め、原案のとおり可決されました。

---

《ここまで非公開》

【報告事項】 学校教育課長	<p>報告第1号「鎌ヶ谷市中学生平和教育生徒派遣」について 今年度、長崎の平和祈念式典が平成30年8月9日に開催され、各中</p>
------------------	---

学校代表1名を派遣しました。今までは中学生派遣を3年に1度行っていました。今年度から3年に2度に変更し、また、派遣生徒数を各中学校2名から各中学校1名に変更しました。各中学校の代表者としての自覚をよりもっていただきたいということから、各中学校1名に変更しました。引率職員は、学校教育課の近藤指導主事、鎌ヶ谷市立第四中学校の樋口校長、鎌ヶ谷市立第三中学校の滝沢教諭の3名で、期間は平成30年8月7日から平成30年8月10日に実施いたしました。派遣内容は、亀山社中資料館及び記念館、平和公園、浦上天主堂、爆心地公園等を見学し、青少年ピースフォーラムに参加しました。青少年ピースフォーラムのその1では、関係団体の方からお話をいただき、子どもたちが学ぶ機会をいただきました。青少年ピースフォーラムのその2では、子どもたちの意識を高め、自分自身で考える活動を重点とし「戦争の原因とみんなにできる解決策」について意見交換会を実施しました。派遣後、鎌ヶ谷市東部学習センターレインボーホールにおいて報告会を行い、子どもたちが自ら考えた言葉で感じてきたことを発表している姿が見られました。子どもたちに対し、教育長からは、「立派な使命を果たしている姿が見られました。」というお言葉をいただき、市長からは、「平和について受け継ぎ、伝えていっていただきたい、また、多くのことを広めてくれる姿勢が良いですね。」というお言葉をいただきました。

学校教育課長 報告第2号「鎌ヶ谷市中学校総合体育大会、関東・全国大会出場者結果」について

鎌ヶ谷市立第二中学校3年生の後藤颯太君が、関東中学校総合体育大会柔道60キログラム級に出場し、圧倒的な強さで優勝されました。この次には、全国中学校大会に出場し、関東大会に引き続き優勝を勝ち取り、本人にとっては2年連続優勝となりました。日本の中でもかなりの実力を有しており、今後も活躍が期待されます。なお、鎌ヶ谷中学校の伊藤楓偲君は、陸上競技で全国中学校大会に出場しましたが、健闘虚しく、惜しくも予選敗退という結果になりました。

生涯学習推進 報告第3号「北海道ファームステイ事業」について

課主幹 この事業は、本市と北海道士幌町とで交流を行い、ふるさと意識の醸成を図る目的で隔年実施しております。平成3年度から平成17年度までは

少年の船という事業名で行ってまいりましたが、平成18年度から平成23年度は中学生を対象とした北海道中学生ファームステイ事業、平成24年度からは対象者に小学生も含めて北海道ファームステイ事業という名称に変更しております。今まで本市から北海道士幌町を訪れた子どもたちは延べ771名であり、本市を訪れた北海道士幌町の子どもたちは現在まで延べ73名となっております。今年度の事業内容ですが、市内在住の小学校5年生から中学校1年生までを対象に17名の児童生徒が北海道士幌町を訪問しました。引率者は、本市の職員2名と子ども会リーダー、一般公募の学生、また、ボランティア論を学んでおり、川村学園女子大学教授から推薦をいただきました学生の計5名でございました。また、ホストファミリーにつきましては、上居辺小学校5、6年生の家庭8世帯に受け入れをしていただきました。当日は、台風13号の接近が心配されましたが、無事出発することができ、北海道士幌町役場を表敬訪問し、十勝チーズ館や山岸牧場、じゃがりこ工場、ばれいしょ選果場などを見学しました。また、イモ掘りや気球体験を行い、ホストファミリーのお世話になりながら、有意義な4日間を過ごすことができました。この事業は、子どもたちの成長を願い、青少年の生きる力を育み、将来に役立つきっかけづくりになればとの思いで実施しておりますが、本市では体験できないような、とても貴重な体験ができたようです。子どもたち同士は、次は、本市で会えることを約束し、楽しかったと元気に帰ってきてくれたので、この事業も成功したと考えております。

教育総務課長 報告第4号「9月の行事予定」について、資料に基づき説明を行いました。

学校教育課長 報告第5号「学校の近況報告について（指導）」資料に基づき説明を行いました。

生涯学習部副参事 報告第6号「学校の近況報告について（管理）」資料に基づき説明を行いました。

教 育 長 本日の定例会における議決事項、報告事項については、すべて終了いたしました。教育委員会8月定例会を終了いたします。

鎌ヶ谷市教育委員会会議規則第32条の規定に基づき署名する。

平成30年9月21日

教育長 皆川 征夫

教育委員 石川 宏貴

作成者 萩原 美恵